

EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 4 tarde Mahon.—Martes 4 t. Barcelona.—Miércoles 4 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 4 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.

Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—9 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 3 tarde Ibiza y Alicante.—Jueves 9 m. Mahon 12 m. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 mañana Barcelona.

PUNTOS DE SUSCRIPCION.

En la Redaccion, calle de Fortuny-6-entresuelo.

Precio: **4** REALES al mes

en las tres islas.

FERRO-CARRILES.

Salidas de Palma para Manacor y La Puebla, 3'45 mixto, 8'30 m., 2'15 y 5 t. mixto.

Id. de Manacor para Palma, 4'5 mixto, 7'45, 11'55 m. mixto, y 5'45 t.

Id. de Manacor para La Puebla, 4'5 m. mt.° y 5'45 t.

Id. de La Puebla para Palma, 4'45 mixto, 8'45 m., 12'45 mixto y 6'15 t.

Id. de La Puebla para Manacor, 4'45 m. mt.° y 6'15 t.

SECCION RELIGIOSA.

SANTO DE MAÑANA.—San Dionisio Areopagita obispo, su sabiduría le colocó en la alta dignidad de la magistratura del Areopago en Atenas. San Pablo le convirtió á la fe, ordenándole despues obispo de aquella ciudad. Predicó el evangelio con un celo verdaderamente apostólico, hasta que en este día del año 119 alcanzó la palma del martirio.

CULTOS.—*Mañana sábado.*—En Santa Magdalena continúan las Cuarenta Horas: siendo la exposicion á las seis y media á las nueve misa cantada. A las seis y media de la tarde meditacion, estacion y la reserva.

En San Miguel al anocheecer se cantarán solemnes completas en preparacion á la festividad del Santo Cristo de los *Hortolans*.

CORTE DE MARIA.—En Santa Catalina de Sena, á la Virgen del Rosario.

GACETILLA LOCAL.

RECTIFICACION.—Debemos hacer constar que EL ÁNCORA no ha tratado en tono burlesco ninguna «cuestion gravísima;» pero ha ridiculizado el empeño de tratar estas cuestiones en los periódicos, mayormente cuando están sometidas á un tribunal competente.

— Extracto del *Boletín oficial* número 2.130 correspondiente al 7 de este mes:

Real orden circular por el Ministerio de la Gobernacion prescribiendo que los Alcaldes no se mezclen en asuntos políticos.

Estado de defunciones y nacimientos ocurridos del 30 de Agosto al 26 Setiembre.

Una orden de la Direccion general de Sanidad aprobando el régimen impuesto á los vapores-correos *Congo*, *Magellan* y *Tames*.

Limosnas depositadas en el cepillo del Santo Cristo de *La Sangre* desde el 31 de Agosto hasta el 30 de Setiembre que ascienden á 357 pesetas 06 céntimos.

Subasta de una finca, fábrica de tejidos en el predio *Son Antich*.

La Diputacion Provincial publica la distribucion de fondos del mes de Octubre.

Presupuesto general del Estado.

— Segun nos han informado, se ha disuelto la sociedad que con el título de *La Constancia* se ha

dedicado durante tres años, á la fabricacion de azulejos, en la villa de Sóller. El motivo que al parecer ha obligada á tomar esta determinacion ha sido la falta de arcillas á propósito para recibir el barniz.

Sentimos que aquella industria desaparezca de nuestra isla, pues sus productos encontraban fácil y lucrativa salida.

— Los empleados del Ayuntamiento han cobrado estos días la mensualidad de Julio, primero del año económico corriente.

Les quedan á deber las de Abril, Mayo y Junio del pasado.

— Al celo de la Guardia Municipal se debió el miércoles que una niña de unos cuatro años que se hallaba completamente extraviada sin saber dar noticia de su casa, pudiese ser restituida á sus padres.

Creemos culpable y peligroso para la educacion física y moral de los niños el abandono en que no pocas veces se les deja.

— Llegaron ayer el vapor correo *Menorca* procedente de Mahon y el *Campeador*, de Barcelona.

Salieron el vapor *Bellver* para Benicarló, el *Mallorca*, vapor-correo, para Valencia, y el *Jaime II* para Barcelona con cargamento de ganado de cerda.

Con este mismo cargamento partirá el lunes el vapor *Mallorca* que habrá llegado el mismo dia de Valencia.

El *Campeador* ciertamente no es extraño á este tráfico que de año en año toma mayor incremento.

— Segun se dice parece que un soldado licenciado que venia en el vapor *Puerto-Mahon* en su travesía de Barcelona á Alcudia, se tiró, ó se cayó al mar. El buque detuvo su máquina é hizo esfuerzos para recogerlo; pero desgraciadamente resultaron inútiles.

— Creemos justa la reclamacion que hace un colega sobre las emanaciones que exhalan las cloacas que continuan abiertas. Puesto que la Alcaldía ha dado orden de tapiarlas sólo debemos pedir prontitud en su cumplimiento.

— Los alumnos de la Academia de Bellas Artes, promovieron ayer un notable alboroto.

Algunos fueron conducidos á Capuchinos por la guardia municipal. Es innegable que en punto á educacion social estamos muy atrasados.

— Afirma algun colega que la tirantez que existia entre la Diputacion provincial y el Ayuntamiento ha cesado por completo; lo cual hace esperar que se arreglen amistosamente sobre la manera de cu-

brir las cuotas que á la primera adeuda el Municipio.

Lo celebramos.

— En el puerto de Alicante ha comenzado á funcionar en la punta del muelle de Levante una nueva luz roja fija, de aparato catadióptrico de sexto orden, que en ordinario estado de la atmósfera podrá avistarse á distancia de cinco millas.

Traslado á nuestros marinos.

SECCION HUMORÍSTICA.

Un observador bromista decía ayer que toda la política giraba sobre la letra G.; con Grévy y Gambetta en Francia, M. Gladstone y lord Granville en Inglaterra, el emperador Guillermo en Alemania, el príncipe Gortschakoff en Rusia, el Rey de Grecia, y Garibaldi personificando el espíritu revolucionario en Italia.

Sí, señor, pero la estrella de esta letra ya declina.

A derribar plátanos.

El plátano, ese magnífico árbol, de grandioso porte, de rápido crecimiento, conocido principalmente en las capitales donde sombrea y adorna muchos paseos, cuya madera es estimada en la industria y buscada por la ebanistería, se vuelve ahora á conceptuar como dañoso para el hombre; últimamente, en un diario de medicina francés, se ha asentado que la permanencia bajo los plátanos podía ocasionar vómitos de sangre. Esta acción perjudicial es tan verdadera y conocida, que se vé el disgusto con que los jardineros trabajan en los viveros de este árbol y de las precauciones con que se rodean. Esta acción perjudicial es debida á una pelusa blanca abundante que se forma debajo de la hoja; esta pelusa se compone de una especie de ganchos rígidos que se cree se fijan en los bronquios, ó para que nos entiendan mejor, en la garganta, al desprenderse facilmente con el viento. Esta acción maléfica no era desconocida de los antiguos; en Plino se lee lo siguiente: «El algodón que producen las hojas del plátano es contrario á los oídos y á los ojos.»

En Bélgica se ha derribado este árbol de todos los paseos, sustituyéndolo con el pomposo castaño de Indias.

Así lo dice un compañero.

CORREO DE AYER.

De los periódicos recibidos ayer por vía de Alcutia tomamos lo siguiente:

Paris 2 de Octubre.

El desconcierto político es completo, y nunca se le había visto igual en nuestras regiones gubernamentales. El fracaso de la famosa demostracion naval afecta gravemente á nuestro gabinete, y la opinion publica, si bien ha obtenido lo que deseaba en ese acto inútil, no deja de mirar mal á nuestros gobernantes por su culpable proyecto y por el papel humillante á que nuestra marina se ha visto reducida.

Decididamente, se retrocede ante lo odioso de la empresa, y triunfa la resistencia del Sultan.

Pero sé por buen conducto que si el Sultan se ha atrevido de esta suerte á hacer frente á las potencias coaligadas y obligarlas á retirar vergonzosamente sus escuadras, es porque tenía francamente en su apoyo á la Alemania. Sin duda Alemania había mezclado un buque suyo entre las escuadras combinadas; pero era únicamente por mera forma y por apariencia. En realidad el príncipe de Bismarck estaba al otro lado y apoyaba á Abdul-Hamid.

El intento del temible canceller es dar jaque á monsieur Gladstone, y por consiguiente provocar la próxima caída del actual gabinete inglés cuya política radical le da inquietud y le molesta. M. Gladstone es el verdadero autor de todo el plan de la demostracion naval, y sobre él quiere M. de Bismarck hacer recaer todo el ridículo del fracaso, de modo que provoque contra él un vivo cambio de opinion en el Parlamento. Los ingleses son muy susceptibles en estas cuestiones, y realmente parece muy posible que el primer ministro inglés pague con su cartera la aventura en que ha comprometido tan tristemente el pabellon y el orgullo de la Gran Bretaña.

Hé aquí el curioso secreto político que puedo revelar á V., y repito que sé por buen conducto esas curiosas revelaciones. Espere V. pues ver en breve al gabinete Gladstone atacado vivamente por una parte de la prensa inglesa, mientras llega la hora de la batalla decisiva que se dará al reunirse las Cámaras.

Este ardid de M. de Bismarck afecta tambien muy directamente al ministerio francés, pues no es un secreto para nadie que M. Gambetta había arreglado toda clase de intrigas con el gabinete Gladstone, en el que cuenta con varios amigos personales; y no ha muchos días, el hijo de M. Gladstone vino de Lóndres á Paris para ponerse de acuerdo, en nombre de su padre, con M. Gambetta, como si fuese el verdadero jefe del gobierno francés. ¿Qué plan están tramando estos hombres? Sin saberlo á punto fijo se puede presumir, y naturalmente en Berlin no se miran con gran confianza las relaciones entre el jefe de los radicales de Francia y sus amigos de Inglaterra.

La táctica del canceller de Alemania se dirige pues á Paris, al mismo tiempo que á Lóndres, y M. Gambetta se ha sentido herido, pues teniendo ya un pié en el vagon para irse á gozar á orillas del lago de Ginebra, ha retardado su viaje á Suiza, y anda atareado en conferencias políticas y en correspondencias.

Pero el golpe está ya dado con esa seguridad que tiene el gran canceller, y si M. Gambetta se lisonjea de triunfar del terrible estadista de Berlin, se llevará crueles desengaños de que por desgracia habremos de participar.

— El *Times* reclama que se cumpla el tratado de Berlin y censura enérgicamente la actitud de Francia que compromete el acuerdo europeo.

El *Daily News* y el *Standard* anuncian el gran meeting que debió verificarse en Lóndres el domingo en Hyde Park para protestar contra la política del gobierno inglés en la cuestion montenegrina.

El *Daily News* publica igualmente un telegrama de Berlin en que se asegura que Austria, Francia y Alemania no tomarán parte en ninguna medida coercitiva contra los albaneses ó los turcos, que retirarán sus escuadras del Adriático, y si Inglaterra y Rusia se deciden á llevar las cosas al extremo y hacer desembarcar tropas, no opondrán obstáculo alguno.

— Telegrafian de Viena que el gobierno de la Rumelia oriental ha pedido á la Bulgaria que le preste 2.500,000 francos con el objeto de sublevar el país contra Turquía.

Habiendo tenido noticia de esta petición los representantes de varias potencias se han valido de su influencia cerca del príncipe para que Bulgaria no preste esa suma, y por consejo de Rusia en favor de una política de aplazamiento ha sido desechada la petición. La Puerta considera como accesoria la cuestión búlgara y no le inspira cuidado.

— Dice un telegrama de Atenas del 2 de octubre:

«Los voluntarios llegan á miles: el ejército ascenderá muy pronto á 40,000 hombres. Los batallones de tiradores de las fronteras maniobran tan bien como las tropas turcas.

Continúa la crisis ministerial. Todos los periódicos atacan violentamente al ministerio que, según dicen, deja pasar la ocasión de aprovecharse del conflicto entre Turquía y las potencias para afirmar la reivindicación de los territorios concedidos á Grecia por el tratado de Berlín.»

Londres 2.—La opinión más admitida en los centros bien informados es que graves obstáculos se oponen á que las tropas inglesas evacúen á Candahar.

— Se dice con carácter oficial que Ayub-Khan pasó por Fervah el 14 de setiembre, acompañado tan solo por 200 jinetes, y que ha manifestado la intención de trasladarse á Herat para tomar allí sus disposiciones y volver luego á atacar á Candahar.

El jueves se encontró en una pequeña aldea de Londres denominada Breck Green una caja que contenía una considerable cantidad de algodón fulminante y de pistones y un litro de caut-chuc. La policía se ocupa en este hecho al cual no se da grande importancia.

Telegrafian del campamento montenegrino al *Standard* que ayer llegó á la rada de Antivari un vapor que había desembarcado en Dulcigno 100 cajas de fusiles, 500 sacos de galletas y 200 soldados.

MADRID 4 DE OCTUBRE.

El ministro de Hacienda ha comunicado á las aduanas el acuerdo del de Ultramar relativo á la creación de depósitos mercantiles en Mayagüez y Ponce (Puerto-Rico), bajo las mismas condiciones por que se rige el de la capital de la isla.

— A la salida del último vapor correo, dos de los deportados cubanos que se encontraban en Chafarinas, han fallecido, y 13 estaban enfermos en el hospital. El total de los deportados es de unos 190, entre ellos 30 mujeres y 18 niños. El titulado general Maceo ha reclamado últimamente sus haberes. La mayor parte de los deportados son negros: hay algunos mulatos y varios blancos. En cuanto á las mujeres, todas son negras.

— Se habla en los círculos mejor informados, del ascenso á teniente general del actual gobernador militar de Madrid Sr. Goyeneche.

— Durante los ocho primeros meses del año actual, ó sea desde 1.º de enero á 31 de agosto, se han importado en Inglaterra, procedente de España:

Vino tinto, 896,746 galones, y vino blanco 2.901,623.

En igual período de 1879 fué menor la exportación, pues llegó en el tinto á 764,940 galones y en el blanco á 2.614,714.

A pesar de ese aumento favorable al año actual, Francia sigue progresando en su exportación vinícola al Reino Unido: 3.373,102 galones de vino tinto y 1.522,250 de blanco prueban nuestro aserto. La escala alcohólica inglesa y la escasa fuerza de los vinos franceses favorecen ese movimiento exportador.

— En la corrida de toros celebrada ayer tarde en Granada, fué levemente herido por el cuarto bicho en la parte

baja posterior del muslo derecho el diestro Bocanegra. El ganado lidiado era de Fontesilles, del campo de Baeza.

— Esta tarde se han recibido en el ministerio de la Gobernación los siguientes despachos telegráficos:

«Búrgos 3.—Al salir de la estación de Miranda el tren de trabajos C. D. número 1, ha descarrilado la máquina número 311, quedando el tender atravesado en la vía general y el furgón de cabeza destrozado. El fogonero ha sido cogido entre la máquina y el tender.

La vía ha quedado interceptada por el accidente, habiendo quedado libre para la circulación á las 8 y 32 minutos.

— La dirección general de Instrucción pública, en orden dirigida á los presidentes de las comisiones de monumentos, á los de las Academias de Bellas Artes y al presidente de la comisión de monumentos históricos y artísticos de Madrid, ha ordenado lo siguiente:

«1.º Que se suspendan en todos los museos provinciales las restauraciones de cuadros y demás obras de arte ya comenzadas. 2.º Que se remita á dicho centro una nota detallada de las que se encuentren actualmente en esta situación. Y 3.º Que en lo sucesivo no se haga niuguna restauración sin consultar previamente á la Real Academia de Bellas Artes de San Fernando.»

— No sabemos con qué fundamento anuncian algunos periódicos que el Nuncio de Su Santidad Leon XIII será objeto de una alta distinción.

— La Reina Isabel saldrá probablemente de Madrid el 7 ó el 8 del actual. Para esa época se espera en esta corte á los príncipes de Baviera y á los duques de Montpensier, y para el día 15 es posible que salga para Viena la archiduquesa Isabel.

— El periódico *Les Missions catholiques* publica la siguiente carta dirigida al Soberano Pontífice por el Sultán:

«A nuestro majestuoso, noble y amado amigo el Papa Leon XIII.

He tenido la satisfacción de recibir la amistosa carta y los preciosos regalos que Vuestra Santidad se ha dignado enviarme por conducto de Monseñor Manutelli, arzobispo de Sardes, su delegado en Constantinopla, en testimonio de su sincera amistad háci mí.a

Así como mis fieles súbditos pertenecientes á la religión católica son tratados con una justicia que Vuestra Santidad aprecia, de la misma manera me intereso y naturalmente por el bien de todos mis súbditos que cumplen sus deberes con constante fidelidad.

Al dar las más expresivas gracias á Vuestra Santidad por los sentimientos de simpatía y de sincera amistad que en su nombre me ha manifestado Monseñor Manutelli, así como por su carta y sus recuerdos, le suplico que esté seguro de que no ceso de formar votos por su gloria y la prolongación de sus días.

Me complace en esperar que Vuestra Santidad se dignará darme en lo sucesivo como hasta aquí testimonios de su buena amistad.

El 11 de chaban del año de la hegira 1297 (19 de julio de 1880.—Hamid).

El citado periódico añade:

«El Sultán se ha dignado emplear respecto del Padre Santo la palabra turca *hauhmattu* (majestuoso) de que se vale tratándose de los soberanos cristianos de Europa. Así, pues, son excelentes las relaciones entre la Puerta Otomana y la Santa Sede.

— La conveniencia de no ensayar los vinos va abriéndose paso á pesar de ciertas preocupaciones. En Francia se consiente dos gramos de sulfato de potasa por litro; pero no pudiendo exceder de esa cantidad, resulta que los vino-

destinados á la esportacion pueden ser rechazadas por el comercio. Los negociantes esportadores de Zaragoza y la sociedad vinícola Saguntiña aconsejan á nuestros productores que no hagan uso del yeso en la presente estacion.

Barcelona 6 de Octubre.

Mañana, juéves, celebrará el santo sacrificio de la misa en la iglesia de Nuestra Señora de las Mercedes el Ilmo. Sr. D. José Memarbach, Cor-episcopo de Siria y vicario del Patriarca de Antioquia, segun el rito siriano. Durante la misa se recogerán limosnas para atender á las necesidades de la Iglesia de Oriente.

PARTES TELEGRAFICAS.

Madrid 5.—Se ha confirmado la noticia del fallecimiento del representante de España en la China de resultas de una caída de caballo.

Mañana regresará el señor Lasala.

Después de la misa en sufragio de la Reina D.^a Mercedes, S. M. el Rey y los duques de Montpensier saldrán del Escorial en Direccion á Madrid.

Se espera en Madrid el comandante general del campo de Gibraltar que viene para conferenciar con el gobierno.

Ha reventado la caldera de vapor de una fábrica de fundicion de Bilbao causando dos muertos y varios heridos.

Los capitanes generales se han reunido en casa del marques de la Habana para ocuparse en la cuestion de etiqueta que ha surgido en la recepcion de Palacio.

Los ministros y las autoridades han bajado á la estacion para recibir á S. M. el Rey y los duques de Montpensier.

Continúan las lluvias.

Se insiste en asegurar que los capitanes generales formularán una exposicion en contra del Consejo de Estado con motivo de la cuestion de etiqueta.

Los representantes de Suecia, Alemania é Inglaterra han conferenciado con el señor Elduayen y el señor Cánovas.

El vapor *Aurrera* pasó felizmente por Aden el día 3 continuando su viaje á Filipinas.

Paris 5.—Ha fallecido el célebre compositor M. Offenbach.

Inglaterra no tiene intencion de abandonar á Chipre.

La última Nota de la Puerta Otomana ha producido desfavorable impresion. El *Times* y el *Daily News* usan un lenguaje violento contra la Puerta.

La mayoría de los Prelados ha contestado á la circular en que se prohíbe á los Jesuitas regentar cátedras de seminarios.

Gran número de periódicos censuran al gobierno por haber prohibido el meeting que tenían proyectado los elementos radicales.

Constantinopla 5.—En la nota de la Puerta Otomana entregada ayer á los embajadores de las potencias se declara que el gobierno del Sultan hará esfuerzos para que los albaneses consientan en ceder á Dulcigno con condicion de que se desista de la demostracion naval; se propone que en el trazado de la frontera griega no se incluya á Larisa, Metzovo y Janina, y se promete plantear las reformas en el Asia Menor en el plazo de tres meses, pero estas reformas se plantearán únicamente en el caso de que se respete la integridad del territorio.

Buda-Pesth 5.—En la esposicion financiera presentada por el gobierno se declara que en vista de la situacion exterior es prudente reducir los gastos.

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

EMBARCACIONES FONDEADAS.

Día 7.

De Sevilla en 8 días, pailebot San Antonio, de 71 ton., pat. Bartolomé Compañy, con 6 mar., trigo y habas.

De Cette en 8 días, laud María, de 90 ton., pat. Juan Casanovas, con 6 mar. y pipas vacías.

EMBARCACIONES DESPACHADAS.

Día 7.

Para Torre den Barra pailebot Paquito, de 50 ton., pat. Juan Berga, con 4 mar. y lastre.

Para Alicante laud María, de 70 ton., pat. Juan Casanovas, con 6 mar. y pipas vacías.

Para Alicante jabeque Soledad, de 51 ton., pat. Juan Ferrer, con 5 mar. y lastre.

Para Valencia laud Pamela, de 34 ton., pat. Jaime Felani, con 5 mar., 4 pas. y efectos.

Cosmydor.

Depósito en Palma, en la Perfumeria de D. F. Canals, Brossa 10.

El Agua incomparable para tocador, llamada Cosmydor se compone exclusivamente de principios vegetales, emolientes, balsámicos, aromáticos, fortificantes, refrigerantes, tónicos é higiénicos; los ácidos y vinagres están completamente excluidos de su preparacion.

Los progresos de la ciencia actual han demostrado victoriosamente que los ácidos y los vinagres, por su casualidad corrosiva, excitante y ardiente, desorganizan las materias minerales, animales y vegetales, alteran y destruyen los colores á la par que los impregnan de un olor agrio y acedo.

Por esto los médicos y químicos más ilustrados preconizan el empleo cotidiano del Cosmydor para los usos múltiples de la higiene, del tocador, y de la salud; lo que, unido al olor suave y agradable del Cosmydor, demuestran que estas cualidades formales y de fácil apreciacion, son las que han valido al Cosmydor un éxito tan brillante como manifiesto.



DOÑA ISABEL MOLINA.

HA FALLECIDO.

Su angustiado esposo, hermano, hermanas y demas parientes suplican la encomienden á Dios y se dignen asistir al funeral que se celebrará en la iglesia de la Congregacion de San Felipe Neri á las diez de la mañana del sábado 9 de los corrientes.

No se invita particularmente.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 7 á las 5'45 t.

(Recibido el 7 á las 6'38 t.)

En el Consejo presidido por el Rey se ha arreglado la cuestion de generales.

Insístese en que Orovio presidirá el Senado.

Es inminente el bloqueo de Constantinopla.

Los cónsules de las potencias se retirarán.

3 por 100: interior 22'80.—Exterior 22'65.—Bonos 99'00.

ULTIMAS COTIZACIONES.

Madrid 3 por 100 interior contado, 23'95.—Fin, 23'05.—Obligaciones de ferro-carriles, 45'90.—Paris 3 por 100 interior contado, 21'25.—Acciones del Banco de España, 288'00.—Barcelona 3 por 100 interior contado, 23'05.—Colonias, 129'50.—Nortes, 75'75.—Empréstito de Cuba, 93'00.—Palma 3 por 100 interior contado 23'00.